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RÉSUMÉ 

La mondialisation favorise à la fois une fragmentation mais aussi une 
unification de la société internationale et de son droit. Ce phénomène ne peut, 
toutefois, être transposé à la notion d’État. Même si la mondialisation porte 
atteinte au modèle de l’État westphalien, et à l’ordre juridique territorialisé 
qui caractérise celui-ci, la notion d’État reste, par définition, unique. Pourtant, 
si l’on entend celle-ci dans un sens plus large, en tenant compte notamment du 
statut de l’État en droit international, on peut alors soutenir que la mondialisation 
met au premier plan une conception fonctionnelle de l’État, qui laisse entrevoir, 
dans certains cas, une possible fragmentation de la notion.  

ABSTRACT 

Globalisation favours both a fragmentation and a unification of the 
international community and its law. However, this phenomenon does not apply 
to the notion of State. Although globalisation calls into question the Westphalian 
State model as well as on territorial legal order typical of the latter, the notion 
of state remains, by definition, unique. Nevertheless, if we consider this in 
a broader sense, taking into account in particular the status of the State in 
international law, we can argue that globalisation highlights a functional 
conception of the State, which raises the prospect, in certain cases, of a possible 
fragmentation of the notion. 
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